

mus im Vordergrund? Im Zusammenhang mit den theoretischen Arbeiten auf dem Gebiet der Politischen Ökonomie des Sozialismus und vor allem mit der demokratischen Diskussion der Grundsätze unserer sozialistischen Verfassung ist die Rolle und Verantwortung der Werktätigen als kollektive Eigentümer der Produktionsmittel stärker als bisher betont worden\* Das ist von großer Bedeutung für die wachsende Bewußtheit der Werktätigen in der Produktion und im gesamten gesellschaftlichen Leben\* Die Initiative der Presseorgane« des Rundfunks und des Fernsehens zum Thema »Wir Eigentümer<sup>11</sup> betrachten wir als wichtig und vordringlich\*»

Neben den hier bereits aufgezeigten (behandelten) Gesichtspunkten zur Ursachenproblematik der Eigentumsdelikte ist weiterhin zu beachten, daß es in unserem täglichen Leben noch eine ganze Reihe von Umständen und Bedingungen gibt, die die Ausführung von Eigentumsdelikten fördern oder begünstigen.

So ist z.B\* für die Begehung des Diebstahls, der ja die Masse der Eigentumsdelikte ausmacht, das Wegnehmen bzw\* die widerrechtliche Zueignung dem Täter übergebener Sachen charakteristisch\* Es sind dies die primitivsten, elementarsten Formen der illegalen Überführung fremder Vermögenswerte, der unberechtigten Bereicherung, die - von qualifizierten Arten einmal abgesehen - keine besonderen Voraussetzungen, keine besondere Vorbereitung, keine besondere Erfahrung, keine besondere Intelligenz - gegebenenfalls nur einen unbeachteten Augenblick - erfordern.

Eben weil der gewöhnliche Diebstahl im einfachen Wegnehmen bzw\* der Aneignung des Diebesgutes besteht, ist die größere Leichtigkeit\* mit der es der Täter erlangen kann, die spezifische begünstigende Bedingung für dieses Delikt\*